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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Acomodará la UAEM a los que quedaron fuera 
A partir de la próxima semana, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos convocará a los más de 5 mil 
jóvenes que se quedaron sin lugar en la casa de estudios, tras el examen de admisión, para que puedan ser 
ubicados en otras escuelas adscritas a la universidad, anunció el rector, Alejandro Vera Jiménez. “Estaremos 
sacando la próxima semana una convocatoria para poder captar a todos aquellos jóvenes que, por falta de 
cupo en la universidad, no lograron ingresar. El objetivo de esta acción lograr colocarlos en las diferentes 
escuelas adscritas a la institución e impedir que por falta de oportunidades tomen una mala decisión, 
comentó. Del 30 de abril al 11 de mayo de este año, se entregaron 11 mil 500 fichas para presentar el examen 
de admisión e la máxima casa de estudios de la entidad; sin embargo, sólo ingresaron 5 mil 595 estudiantes, y 
quedaron fuera 5 mil 905 jóvenes. 
Diario de Morelos, p.12, (Redacción). 
 
Cumple ocho años de vida la revista Inventio de la UAEM 
La revista Inventio -editada por la Dirección General de Publicaciones de la UAEM- presentó ayer en la Sala 
de Rectores del Campus Norte (Chamilpa); con los comentarios de Gustavo Urquiza, secretario de 
Investigación de la UAEM; Nohora Guzmán, investigadora de la Facultad de Humanidades; Jaime Bonilla, 
secretario académico del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la UAEM, y Lydia Elizalde, directora 
de Publicaciones y de la revista Inventio. En la presentación, los participantes hicieron hizo énfasis en la 
necesidad de continuar abriendo espacios que fortalezcan las vías de difusión de la investigación que se 
realiza en la universidad. Por ello, se destacó que entre las acciones que realiza la Secretaría de Investigación 
de la UAEM “está el aumentar la cantidad de revistas especializadas para la difusión de la investigación que 
se realiza en la universidad en los ámbitos científicos nacional e internacional”, como lo señala Gustavo 
Urquiza Beltrán en la Carta Editorial que presenta el número 16 de Inventio.  
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes) 
 
Se publica convocatoria abiertas a la comunidad universitaria y a la sociedad en general para la realización 
del proceso de integración de terna para la designación de integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.13, (UAEM); La Unión de Morelos, p.18, (UAEM). 
 
Se publica felicitación por el inicio de la gestión de Graco Ramírez Garrido Abreu como Gobernador 
Constitucional del Estado de Morelos 
La Jornada Morelos, p.7, (UAEM): Diario de Morelos, p.16, (UAEM); La Unión de Morelos, p.14, (UAEM) y 
El Regional del Sur, p.7, (UAEM). 
 
Dará el Ejecutivo becas a estudiantes de preparatoria y universidad 
El secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, informó que se tiene proyectado dotar de becas a la 
totalidad de los estudiantes de niveles medio superior y superior, que ascienden a más de 106 mil jóvenes. 
Para ello se habrán de conjuntar recursos estatales y federales, y arrancarán en el 2013. Esta beca- salario se 
aplicará para alumnos desde tercer grado de secundaria y hasta el último año de la carrera profesional. 
Aunque no precisó el monto que se habría de requerir para alcanzar esta meta, anunciada por el gobernador 
durante su toma de posesión, dijo que se establecerán los mecanismos de colaboración con el Gobierno 
federal, para apoyar a alumnos de instituciones públicas. Calculó que dichos apoyos significarían una 
inversión inicial de mil millones de pesos.  
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado). 
 
Relación de respeto con SNTE, dice RSA 
Una vez que tomó protesta como nuevo secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, anunció que 
tendrá una relación de mucho respeto con la Sección 19 del SNTE y dijo que los temas que dejó pendientes la 
pasada administración como es el pago a los jubilados y adeudos a los maestros, se atenderá con 
oportunidad. Lo importante, mencionó, es saber diferenciar que ellos -SNTE-, tienen sus facultades que son 
defender los derechos de sus agremiados y sus conquistas laborales y que la secretaría tiene como finalidad 
orientar la educación y dirigir los destinos de los trabajadores. Y en el nivel medio superior se buscará trabajar 
en el incremento de la cobertura y terminar el sexenio con una atención garantizada al cien por ciento para 
todos los jóvenes y este mismo porcentaje tendrá que ser cercano en el nivel superior, por lo que se 
empezará a trabajar con las universidades privadas y la UAEM, a fin de que por medio de un convenio de 
colaboración se atienda a los estudiantes que no lograron un lugar en la universidad estatal. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González). 
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Nacional: 
 
Toman estudiantes planteles del CCH y preparatorias de la UNAM  
Los planteles Vallejo, Azcapotzalco y Naucalpan del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) fueron 
tomados esta noche por estudiantes en el marco de la conmemoración del 44 aniversario de los hechos del 2 
de octubre de 1968 en Tlatelolco. De acuerdo con información de El Noticiero con Joaquín López-Dóriga, 
también las preparatorias 2 y 3 de la UNAM fueron ocupadas por jóvenes, sin que hasta el momento las 
autoridades capitalinas reporten incidente alguno. A su vez, la Dirección General de la Escuela Nacional 
Preparatoria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que este martes no habrá 
clases en los planteles 2, 5 y 9. Las actividades se reanudarán este miércoles 3 de octubre, puntualizó el 
organismo de la máxima casa de estudios. A dichas acciones se sumarían planteles de educación media 
superior y superior del Instituto Politécnico Nacional. Este martes están programadas diversas movilizaciones 
en el marco de los 44 años de la matanza de estudiantes del 2 de octubre de 1968, ocurrida en la Plaza de las 
Tres Culturas.  
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811cf69e7 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/notas/873997.html 
 
Trabajadores académicos de Guerrero marcharán por 2 de octubre 
Representantes del Comité Central del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma 
de Guerrero (STAUAG) anunciaron una marcha para este 2 de octubre, conmemorarán a los caídos en la 
plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco y exigirán la liberación de 6 estudiantes de veterinaria. Jorge Peto 
Calderón, secretario de organización del STAUAG dio a conocer que este martes, trabajadores de la máxima 
casa de estudios se movilizarán para evocar la memoria de los estudiantes y trabajadores asesinados el 2 de 
octubre de 1968 a manos del Batallón Olimpia. En la movilización también se sumarán al reclamo por la 
liberación de Jesús Antonio Moreno Román; Juan Andraca Escalante, Lucio Sandoval Molina, José Luis 
Dealmonte Díaz, Ricardo Muñoz Arzate y Alan Francisco Alarcón García, todos estudiantes de la Unidad 
Académica de Veterinaria, ubicada en Pungarabato. Dijo que en la institución se tiene la certeza de que los 
arraigados son inocentes y no tienen relación con el asesinato de las 16 personas encontradas en Coyuca de 
Catalán, razón por la que habrán de pedir que se rompa el arraigo dictado para 20 días. 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811b08041 
 
Profesores toman instalaciones la Secretaría de Educación en Zacatecas  
Un grupo de por lo menos 300 profesores inconformes por la supuesta retención de pagos del Programa de 
Redes, marcharon y bloquearon los dos sentidos del Bulevar Metropolitano y desalojaron a cientos de 
empleados de las instalaciones de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) en la capital de Zacatecas. El 
grupo de mentores miembros del Movimiento Democrático Magisterial de Zacatecas (MDMZ), se apostaron en 
los accesos principales de la dependencia y exigieron el establecimiento de una mesa de diálogo con el 
secretario de Educación, Marco Vinicio Flores Chávez. Diego Hernández Rodríguez, líder del movimiento, dijo 
que por lo menos hay la representación de cinco regiones del estado, quienes exigen al gobierno de 
Zacatecas la reintegración total del pago de compensación a todos los maestros que trabajan en las zonas 
rurales de los 58 municipios del estado. 
Milenio, (Manuel Chacón), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c916181184a263 
 
Anuncian suspensión de clases en La Injertada 
Al estancarse nuevamente el diálogo entre funcionarios de los tres niveles de gobierno y padres de familia de 
La Nueva Jerusalén, respecto a la reconstrucción del centro escolar que el grupo ‘religioso’ demolió en julio 
pasado, el martes se suspenderán las clases en la escuela alterna de La Injertada hasta que se realice una 
valoración y resolución en la asamblea general de los integrantes del grupo disidente. Así lo informó el vocero 
de los autodenominados ‘laicos’, Emiliano Juárez, al salir de la casa de gobierno, donde la tarde de este lunes 
se reunieron con funcionarios de los tres niveles de gobierno para analizar la situación educativa en La Nueva 
Jerusalén. Emiliano Juárez explicó que como primera medida, el martes 2 de octubre, los 240 niños de La 
Nueva Jerusalén, que están recibiendo clases en las aulas provisionales que el gobierno del estado construyó 
en el centro educativo de la comunidad La Injertada, en el municipio de Turicato, “no acudirán a clases, hasta 
que la asamblea general de padres de familia que se va a convocar para mañana mismo, valore y determine 
las acciones a seguir”. 
Milenio, (Quadratín), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c916181197ed36 
El Universal, (Dalia Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88010.html 
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GDF se lava las manos en el caso UACM: dice que la autonomía universitaria imposibilita a autoridades 
ingresar a las instalaciones 
El secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano Cortés, aclaró ayer que independientemente de las 
denuncias penales presentadas por la UACM, por la toma de los planteles y la violencia ocurrida el viernes 
pasado, además de los millonarios daños ocasionados por esas acciones, “tendremos que analizar los 
estatutos de la autonomía”, dado que esa figura imposibilita al gobierno y a otras autoridades ingresar a las 
instalaciones. Sin embargo, sostuvo que la intervención de la fuerza pública para recuperar las instalaciones, 
como la solicitan los estudiantes de los cinco planteles de la UACM tomados por la Asamblea Universitaria 
(AU) y grupos ajenos a esa institución, “es facultad del Ministerio Público, sin perder el estatus en que se 
encuentra esa universidad”. Así lo manifestó en entrevista, al concluir el acto de protesta de los nuevos jefes 
delegacionales en la ALDF, donde lamentó la situación por la que atraviesa esa universidad, “por lo que el 
gobierno capitalino pugna porque salga algo bueno en la mesa de diálogo, y que la UACM y los paristas 
logren llegar a un acuerdo que permita a los alumnos regresar a clases”, afirmó. 
La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694634 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Inició la aplicación de la vacuna contra el Virus de Papiloma Humano 
Este lunes inició la aplicación de vacunas contra el virus de papiloma humano, principal precursor del cáncer 
cérvico uterino, para toda la población de niñas de 12 años de edad. El objetivo es alcanzar por primera vez la 
vacunación universal. La secretaria de Salud Vesta Richardson López Collado, indicó que esta acción inició 
de inmediato con recursos aportados por la federación. Mencionó que conforme a la política del consejo 
nacional de vacunación, se inyectará a las niñas en edad de cursar el quinto grado de primaria. Recibirán la 
primera dosis en esta primera semana nacional de salud y la segunda dosis se aplica en mayo próximo, es 
decir seis meses después. La funcionaria, que recién asumió el cargo, indicó que se habrán de aplicar en todo 
el estado. Vesta Richardson, quien hasta hace poco fue responsable de salud de los niños y adolescentes a 
nivel federal, expuso que el Gobierno federal envió fondos a través del anexo cuatro del Seguro Popular a 
todos los estados, para que cada entidad federativa adquiera la vacuna. Estimó que se habrá de suministrar el 
biológico a más de 17 mil niñas, de las cuales poco más de diez mil corresponden a la Secretaría de Salud y 
el resto conforme a la regionalización operativa, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social y del 
ISSSTE. 
La Unión de Morelos, p.30, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Reportan sismo de 4.3 grados en Baja California 
Un sismo de 4.3 grados en las escala de Richter se registró la madrugada de este martes a 28 kilómetros al 
sureste de Playas de Rosarito, en Baja California, de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional (SSN). De 
acuerdo con un informe preliminar del organismo dependiente del Instituto de Geofísica de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, el movimiento telúrico se registró a las 03:28 horas, se localizó a 32.12 grados 
latitud y -116.92 grados longitud, con 10 kilómetros de profundidad. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694709 
 
Deja lluvia 21 encharcamientos en el Distrito Federal 
La Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal informó que la tarde de este domingo se registró lluvia 
ligera en 11 delegaciones, que provocaron 21 encharcamientos, sin que hasta el momento se reporten 
incidentes mayores. La dependencia precisó que la precipitación ligera cayó sobre Gustavo A. Madero, 
Xochimilco, Miguel Hidalgo, Iztacalco, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Tlalpan, 
Coyoacán y Tláhuac; mientras que en Venustiano Carranza e Iztapalapa fue moderada. Protección Civil local 
informó sobre seis anegaciones en Iztapalapa, cuatro en Iztacalco, cinco en Tláhuac, dos en Benito Juárez, y 
una en Álvaro Obregón, Coyoacán, Miguel Hidalgo y Xochimilco, respectivamente. Debido a lo anterior, las 
autoridades capitalinas reiteraron el llamado a la población a no tirar basura en vialidades, calles, coladeras y 
alcantarillas. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b01fe679f 
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Se enviarán a Cuautla 400 toneladas diarias de basura, afirma Aboitiz Saro 
En el municipio de Cuautla, Morelos, se ubicará el nuevo tiradero de basura que utilizará el Gobierno del 
Distrito Federal (GDF), que se suma a los de Xonacatlán y Cuautitlán, Estado de México, los cuales se 
acondicionaron tras el cierre de Bordo Poniente. En conferencia de prensa, el secretario de Obras y Servicios, 
Fernando Aboitiz Saro, explicó que al nuevo relleno sanitario se enviarán 400 toneladas de residuos sólidos 
que se generan en la ciudad, y en los cuales pagarán 100 pesos tonelada que llegue. Al calificar como un 
gran avance el cierre del Bordo Poniente, Aboitiz Saro señaló que sólo les resta concluir el proceso de 
licitación para utilizar el biogás que se genera en esa zona. En ese sentido, dijo que el próximo gobierno, que 
encabezará Miguel Ángel Mancera Espinosa, deberá construir la planta de composta en el sur de la ciudad, 
poner un biodigestor en la Central de Abasto, y llevar la basura por ferrocarril, y dejar los traslados con 
tráileres. De esta manera, afirmó que uno de los logros más importantes del gobierno de Marcelo Ebrard es el 
cierre del relleno y la construcción de la planta de composta más grande del mundo, pues colocó a México a 
la vanguardia en el tratamiento de residuos sólidos al alcanzar el 80 por ciento de separación de basura en los 
últimos dos años.  
La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694628 

 
Internacional: 
 
ONU: AL envejece más que países desarrollados 
Latinoamérica y el Caribe envejecen a un ritmo mayor que los países desarrollados y un cuarto de la 
población de la región tendrá más de 60 años a mediados de este siglo, según un informe publicado ayer por 
el Fondo de Naciones Unidas para la Población (UNFPA), que indicó también que la población mundial de 
personas mayores de 60 años llegará a los mil millones en menos de diez años: cada segundo dos seres 
llegan a esa edad. Según el informe titulado “Envejecer en el siglo XXI: una celebración y un reto”, en AL el 
número de sexagenarios, actualmente de 63.1 millones (10% de la población total), se triplicará y llegará a los 
187 millones en un horizonte de 38 años para representar 25% de la población total. El reporte indica que hay 
motivos para celebrar que las sociedades estén consiguiendo alargar la vida de sus ciudadanos, pero insta a 
encontrar al mismo ritmo nuevos enfoques en relación con los cuidados médicos, la jubilación, las condiciones 
de vida y las relaciones entre generaciones. El objetivo de la UNFPA, expresado en el documento por su 
director ejecutivo, Babatunde Osotimehin, es que “la gente pueda envejecer en todos los lugares con dignidad 
y seguridad”. Si las tendencias demográficas se mantienen, la ONU calcula que el número de personas 
mayores superará al de niños en 2036 en América Latina y el Caribe. Los países con mayores tasas de 
población sexagenaria en 2050 serán República Dominicana (39.2%), Puerto Rico (31.5), Chile (30.3), Costa 
Rica (29.8%) y Brasil (29%). La experta de la Comisión Económica de Naciones Unidas para Europa 
(UNECE), organismo que colaboró en la elaboración del informe, Vitalija Gaucaite, explicó que las principales 
razones del rápido envejecimiento de la población latinoamericana y caribeña son “el descenso de la fertilidad, 
los movimientos migratorios y la mayor la esperanza de vida”. En este sentido, lamentó la disparidad de las 
políticas públicas ante la evidencia del envejecimiento de la población y destacó el caso de Brasil, “donde 
existe un sistema social muy bien desarrollado para atender los mayores”. De igual manera resaltan los 
esfuerzos de Brasil, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Perú para ofrecer “protección social a los mayores” y 
aumentar la cobertura del sistema formal de pensiones.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79597.html. 
 
“Desaparecen” 200 kilos de droga decomisada en España 
Casi 200 kilos de droga (cocaína y hachís) desaparecieron misteriosamente del almacén en Cádiz (Andalucía, 
sur de España) donde la Subdelegación del Gobierno guarda los decomisos de la Policía Nacional, la Guardia 
Civil. El modus operandi fue con butrón desde la pared del edificio contiguo. Lo que resulta increíble para los 
investigadores es que, al parecer, no había cámaras en el recinto pero sí fiera del búnker donde se realizó el 
robo que habría sido la madrugada del sábado al domingo. Lo raro y preocupante es que no es la primera vez 
que esto sucede y siempre en Andalucía. Y es que ya sucedió lo mismo el pasado mes de marzo, cuando en 
Sevilla fueron robados 30 kilos de droga en el Instituto de Toxicología de Sevilla, después sucedió lo mismo 
en Málaga y nuevamente en Sevilla. De todos esos casos, sólo se resolvió precisamente uno de los robos en 
Sevilla en el que, luego de medio año de investigaciones, no fue posible encontrar pruebas contra nadie a 
pesar de que fueron detenidas tres personas que quedaron en libertad. Lo que tiene muy claro la policía es 
que el destino de la droga es la venta en grandes cantidades, aunque por lo pronto no tiene ni la mínima pista 
del destino de ésta. 
Milenio, (José Antonio López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c91618112dc7b2 
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ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

Afecta toma de protesta a los empresarios del Centro Histórico  
Empresarios del Centro Histórico de Cuernavaca reportaron una disminución de sus ventas ayer debido al 
cierre del primer cuadro capitalino por la toma de protesta como gobernador de Graco Ramírez Garrido Abreu 
en la Plaza de Armas, Emiliano Zapata Salazar. “La afectación real que tenemos de acuerdo con lo que 
hemos consultado es del 60 por ciento, tanto en pérdidas económicas como en la baja de compradores”, 
explicó. Acevedo Medina agregó, que a pesar de que el Centro Histórico de Cuernavaca se abrió a la 
circulación más tarde, los empresarios no lograron recuperar las ventas pérdidas durante la mañana y parte 
de la tarde. 
El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca) y La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Modificar la ley laboral no reducirá en automático la informalidad: BM 
La pobreza y el desempleo se han incrementado en México en años recientes, mientras los salarios, medidos 
a través de su poder de compra, se mantienen estancados, sostuvo el Banco Mundial (BM). Una de las 
causas de esta combinación radica en que dos terceras partes de la fuerza de trabajo del país se emplean en 
el sector informal, apuntó el organismo. Modificar la legislación laboral o fiscal no es una medida que, en 
automático, contribuya a reducir el universo de personas que trabajan fuera de los canales formales del 
mercado laboral, estableció, al referirse al caso mexicano. “El debate en México sobre la formalización de las 
personas en el mercado de trabajo necesita darse en un marco amplio”, dice un reporte publicado este lunes 
por el Banco Mundial, que analiza el sector informal y la legislación laboral en México. “Contar con al menos 
un miembro del hogar que trabaje en el sector formal, permite a las familias mexicanas tener acceso a una 
fuente regular de ingreso, cobertura de salud para todos y a algún apoyo de la seguridad social”, menciona el 
documento. “Los hogares cuyos miembros no logran asegurarse un empleo formal están más expuestos a 
caer en pobreza, sobre todo por el riesgo de incurrir en gastos relacionados con enfermedades”, añadió. El 
estudio del Banco Mundial considera que a pesar de que el PIB por habitante en México es de 14 mil dólares 
anuales, medido en paridad de poder de compra para hacerlo comparable internacionalmente, el empleo 
informal en el país representa de 52 a 62 por ciento del empleo total. 
La Jornada, p.27, (Roberto González Amador). 
 

Abren sin restricciones el mercado de papa a EU 
México está a punto de ceder más del 50% del mercado nacional de papa, valuado en 850 millones de 
dólares,  a los productores de Estados Unidos a cambio de nada. En la Cofemer está en estudio legal la 
apertura unilateral para su promulgación en el Diario Oficial antes de que termine el actual sexenio. "La 
errónea estrategia del gobierno mexicano impactará no sólo a quienes producimos papa, sino otros productos, 
como es el chile, jitomate, berenjena y fresa, que sufrirán las plagas que hay en estados como Colorado y 
California", señaló Bosco de la Vega, coordinador de negociaciones de la Confederación Nacional de 
Productores de Papa de la República Mexicana. Congresistas influyentes del Partido Demócrata, 
encabezados por los  senadores  Michael Bennet y Ken Salazar, hermano de John, principal productor de 
papa fresca en Colorado, quieren exportar sin restricciones a México, más  allá del kilómetro 26 de la frontera 
norte. La inequidad en las negociaciones entre la Secretaría de Economía y el gobierno de Estados Unidos se 
hizo patente. "México está a punto de abrir el mercado sin medidas fitosanitarias y nosotros no podemos 
exportar desde que el gobierno estadounidense nos puso en cuarentena desde hace más de 30 años. Se abre 
para ellos, pero sigue cerrado para nosotros. Lo que llama la atención es que no exportamos por medidas 
fitosanitarias y ellos exportarán a México a pesar de las medidas fitosanitarias". 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694663. 
 

Podrán niños invertir en Cetes a través de sus padres 
Con el propósito de construir el andamiaje de política pública en materia de educación financiera en el país, la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció el programa Cetes Directo para niños a través de 
una subcuenta de los padres de familia. El titular de la dependencia, José Antonio Meade, destacó que esta 
modalidad de los Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) permite a cualquier persona comprar, 
a través de internet y plataformas móviles, los instrumentos de deuda del gobierno federal. 
En el marco de la inauguración de la Semana Nacional de Educación Financiera, que se realiza del 1 al 7 de 
octubre, dijo que Cetes Directo para niños es una oportunidad para que los menores empiecen a administrar 
su domingo. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694660. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811eaeec5. 
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A la propiedad extranjera de bancos se le da más tinte político que práctico: Santander 
La propiedad extranjera de bancos en el sistema financiero de cualquier país se ha utilizado más como un 
argumento de contenido político que práctico, afirmó el presidente ejecutivo de Grupo Financiero Santander 
México, Marcos Martínez Gavica. La semana pasada el Fondo Monetario Internacional advirtió que un sistema 
financiero con alta participación de firmas extranjeras está asociado con malos resultados económicos para un 
país, especialmente en tiempos de crisis financieras. Ayer, en la ceremonia del campanazo por el inicio de 
cotización de Santander en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), a Martínez Gavica se le preguntó su opinión 
sobre el comentario del organismo. Actualmente, dijo, de los grandes bancos, los que representamos a la 
industria mundial, a ninguno podría simplificar ya con el accionariado en un solo país o de un país y 
comenzaría por el nuestro (Santander), que tiene mayor porcentaje de accionistas globales que españoles. Lo 
mismo diría de Citibank o de HSBC, todos tienen disperso mundialmente su accionariado. 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso) y El Universal, (José Manuel Arteaga), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97957.html. 
 
El 24 de mayo Pemex firmó memorando para construir remolcadores en Galicia 
Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó que el pasado 24 de mayo firmó un memorando de entendimiento de 
colaboración con la Xunta de Galicia para la construcción de remolcadores (siete en Galicia y siete de forma 
conjunta con astilleros mexicanos), Lo anterior contrasta con las declaraciones del director general de Pemex, 
Juan José Suárez Coppel, quien el pasado jueves, en conferencia de prensa y ante los representantes de los 
principales astilleros mexicanos, aseguró que se construiría en México todo lo que se pudiera construir. 
La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez) y La Crónica, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694609.  
 

Internacional: 
 
“Pronto”, nuevos contratos entre Pemex y Galicia: Rajoy 
El presidente del gobierno español, el conservador Mariano Rajoy, aseguró que pronto se firmarán nuevos 
contratos entre Pemex y empresas del sector naval gallego, alianza que calificó de balón de oxígeno para las 
deprimidas empresas astilleras y para la región, asfixiada por el desempleo y la recesión económica. La 
información fue complementada por el titular de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, quien advirtió que 
una vez firmados los contratos por los dos floteles, ahora su objetivo es conseguir algún barco de esos 130 
que necesita Pemex en los próximos años. Mientras en México prevalecen la confusión y el hermetismo en 
torno a los contratos firmados entre Pemex y dos astilleros gallegos –Navantia, que es propiedad del Estado, 
y Los Hijos de Barreras–, en Madrid se explayaron sobre el asunto Rajoy y su compañero de partido y 
presidente gallego, Núñez Feijóo. Ambos se presentaron en un céntrico hotel madrileño para hacer campaña 
proselitista a favor del derechista Partido Popular (PP) ante un foro madrileño de debate, de cara a los 
comicios regionales del 21 de octubre. 
La Jornada, p.26, (Armando G. Tejeda). 
La Crónica, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694609. 
 
Más del 53% de los jóvenes en España sin empleo 
El número de desempleados en España subió en septiembre respecto a agosto en 79 mil 645 personas, con 
lo que el total de desempleados se situó en 4 millones 705 mil 279, según los datos difundidos este martes por 
el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. En un año, desde septiembre de 2011, el desempleo se ha 
incrementado en 478 mil 535 personas, el 11.32% más. Estas cifras se refieren a los trabajadores inscritos en 
las oficinas de empleo al perder su puesto de trabajo o al buscar un primer empleo. Los datos de la encuesta 
de población activa elevan esa cifra a 5 millones 693 mil 100 afectados, el 24.63%, que en el caso de los 
jóvenes supera el 53 por ciento. La secretaria de Estado de Empleo del Gobierno español, Engracia Hidalgo, 
recordó hoy que la economía española está en recesión y que la previsión macroeconómica es que el PIB 
cierre el ejercicio en negativo. La previsión del Gobierno español es que este año concluya con una caída de 
la economía del 1.5%, aunque la OCDE prevé una contracción del 1.6%, y el FMI sitúa la recesión en el 1.7%. 
Por sectores, el desempleo cayó en agricultura (1.61%), en industria (0.18%) y en construcción (el 1.26%), 
mientras que se incrementó en servicios (3.07%) y en el colectivo sin empleo anterior en (1.95%). Septiembre 
es el mes en el que se incorporan a la búsqueda de empleo las personas que han terminado sus estudios, a 
los que este año habría que añadir la reducción de más de 120 mil  docentes y los 200 mil puestos destruido 
en las administraciones públicas, según datos del sindicato de empleados públicos, CSIF. Entre los 
extranjeros el desempleo subió en 2 mil 905 personas respecto a agosto (el 0.50%) , con lo que el total de 
parados entre este colectivo se situó en 588 mil 069.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/873999.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694711. 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Arranca el nuevo Gobierno; ofrece mejorar seguridad 
Ante 29 de los 30 diputados que asistieron a la toma de protesta, con la ausencia del priista Manuel Martínez 
Garrigós, el mandatario estatal garantizó que, de inmediato dará resultados en materia de seguridad pública, 
mediante una estrategia de paz. Dijo que se instalará un Consejo Ciudadano de Seguridad Pública, integrado 
por miembros de la sociedad y la constitución de una policía preventiva. Ratificó su compromiso de 
profesionalizar a la policía estatal, además de la aplicación de los exámenes de control y confianza a todos los 
funcionarios de su Gobierno, incluido el gobernador. Aprovechó la presencia del representante del presidente 
Felipe Calderón Hinojosa que acudió a la toma de protesta, Jordi Herrera Flores, secretario de Energía, y pidió 
el rescate de 200 millones de pesos que se presupuestaron en materia de seguridad pública para Morelos y 
que no se han ejercido. Además de un apoyo extraordinario para combatir el rezago en la materia. Dentro de 
este modelo de seguridad pública, Graco Ramírez reiteró que se llevará a cabo un programa de becas salario 
para apoyar a más de 106 mil jóvenes y evitar que se sumen a la delincuencia. “Más vale un becario que un 
joven sicario”. 
La Unión de Morelos, p.p.2 a 15, (Ana Lilia Mata, De la Redacción); El Caudillo de Morelos, p.p.4, (Omar 
Ocampo Ochoa); La Jornada, p.p.2 a 9, (José Luis Garcitapia, Elizabeth Cuevas Villalobos, Oswaldo Salazar, 
Raúl Morales Velázquez y Jaime Luis Brito); Diario de Morelos, p.p.2 a 6, (Antonieta Sánchez); El Regional 
del Sur, p.p.3, (Katy Cárdenas Espino, Minerva Delgado Torres); El Sol de Cuernavaca, p.p.6,7, (Alberto 
Millán, Martín Sánchez); La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos) y Milenio, (Silvia Arellano, Liliana Padilla),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811be22e6 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811c2a5fa 
 

Nacional: 
 
México asume presidencia del Consejo de la OEA 
México asumió la presidencia del Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA), 
que es el foro político del organismo hemisférico, y tendrá esta encomienda hasta el 31 de diciembre de 2012. 
Entre los temas que se debatirán durante este periodo están el funcionamiento de la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos y la excesiva volatilidad de los precios. La presidencia será ejercida por el embajador 
Joel Hernández, representante permanente ante la OEA. 
El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200484.html 
 
Pide el CCE eliminar “candados innecesarios” en el outsourcing 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió al Senado de la República que elimine los “candados 
innecesarios” y las “limitantes excesivas” que quedaron en el proyecto de reforma laboral aprobado por la 
Cámara de Diputados en materia de outsourcing. El organismo del sector privado advirtió asimismo que esas 
trabas pueden limitar el adecuado funcionamiento de las nuevas modalidades de contratación y otros 
“avances” de la iniciativa. Por medio de un comunicado dirigido a los medios, el Consejo Coordinador 
Empresarial dijo que es necesario clarificar y afinar los puntos relacionados con los procesos de inicio y 
conclusión de la relación laboral. 
La Jornada, p.5, (Juan Carlos Miranda) y El Universal, (José Manuel Arteaga y Eduardo Camacho), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40454.html. 
 
La reforma laboral está viciada y fenecerá ante la Suprema Corte: constitucionalistas 
Si la polémica reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) es aprobada por el Senado de la República y luego 
promulgada por la Presidencia, “terminará feneciendo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN)”, porque esa iniciativa “está viciada en su forma”, coincidieron por separado los constitucionalistas 
Elisur Arteaga Nava, Clemente Valdés y Luis Argüelles Meraz, expertos en amparo y con amplia experiencia 
en la redacción de acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales. Arteaga Nava, profesor 
de derecho constitucional y amparo en la Universidad Autónoma Metropolitana y en la Escuela Libre de 
Derecho, refirió que si pasan en el Congreso de la Unión, las modificaciones a la LFT “serán totalmente 
anulables mediante el juicio de amparo si se promueve por algún particular, o mediante acción de 
inconstitucionalidad, si la impugna 33 por ciento de las cámaras de Diputados o de Senadores; también caería 
mediante controversia constitucional, si la presenta alguno de los congresos estatales, el jefe de Gobierno del 
Distrito Federal o algún gobierno local”. 
La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez). 
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Presentan paquete de demandas ciudadanas 
En el juzgado primero de distrito del Distrito Federal en materia laboral se ratificó ayer un paquete de 
demandas ciudadanas en contra de la reforma al artículo 123 constitucional, las cuales habían sido admitidas 
en esta instancia desde el pasado 25 de septiembre y son promovidas por la organización Parlamento Social 
Nacional. A partir de este martes, esta organización instalará ante el Palacio de Justicia Federal una mesa de 
admisión de demandas contra la reforma laboral presentada por el presidente Felipe Calderón, y estima que 
en los próximos días habrá un cúmulo importante de amparos contra la misma. José Trinidad Bobadilla, 
vocero del parlamento, explicó que en el seguimiento de este proceso judicial no están representando a 
sindicalizados, sino a trabajadores que no están amparados en ninguna organización. Sostuvo que el 
fundamento de la solicitud de amparo es la inconstitucionalidad de la reforma laboral, por lo que se reclama a 
los legisladores que estén violentando los derechos humanos y laborales de los mexicanos y pasen por 
encima del artículo 39 y del 123 constitucional, entre muchos otros. 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz). 
 
Estado mexicano ofrece disculpas por la desaparición forzada de un joven 
Tras admitir la responsabilidad de la Procuraduría General de la República (PGR) en la desaparición forzada 
de Jesús Ángel, joven de 24 años, ocurrida hace una década, la titular de la dependencia, Marisela Morales, 
ofreció una disculpa a familiares de la víctima. En un acto realizado en la sede de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), la madre del joven, Leonor Olvera, exigió localizarlo, revelar la verdad 
de lo ocurrido y castigar a los responsables de la desaparición. 
La Jornada, p.14, (Mirna Servín) y El Universal, (Fernando Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200485.html. 
 
Ordena el Ifai entregar datos sobre los niveles delictivos en estados y municipios 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó al secretariado ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) buscar y entregar información relacionada con los niveles 
de complejidad delictiva en estados y municipios, derivada de la Estrategia Nacional de Prevención del Delito. 
Lo anterior, en respuesta a la solicitud de acceso a la información tramitada por un particular. Los datos que 
esa dependencia debe dar a conocer incluyen: cuáles son los municipios y estados del país que fueron 
clasificados de mayor complejidad en su dinámica delictiva; nivel de complejidad delictiva que fue asignada a 
cada uno de estos municipios en el país y cuáles son los índices delictivos (de ser posible en tasa sobre 
habitantes) de cada uno de los municipios prioritarios, según los diagnósticos con que cuenta el Centro 
Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana (CNPDPC) para sus labores de competencia. 
La Jornada, p.17, (Emir Olivares). 
 
Mejoró percepción de seguridad pública en septiembre: INEGI 
El Índice de Percepción sobre la Seguridad Pública (IPSP) en el país durante septiembre pasado aumentó 8.0 
por ciento, al situarse en 105.5 puntos comparado al registrado en igual mes de 2011, cuando fue de 97.7 
puntos. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), dicho aumento se debió a los 
incrementos observados en todos los componentes que lo integran, entre los que destacan los que dan 
cuenta de la seguridad personal y el de la seguridad pública actuales respecto a la de hace un año. En su 
reporte, indica que en el noveno mes del año en curso, el indicador sobre la percepción de la seguridad 
personal actual con relación a la de hace 12 meses fue de 107.1 puntos, superior en 12.4 por ciento al 
reportado en septiembre de 2011, cuando se ubicó en 95.3 puntos. Respecto al componente parcial que 
compara la situación de la seguridad personal esperada dentro de 12 meses respecto a la actual, destaca que 
éste pasó de 103.3 a 107.3 puntos en el periodo de referencia, mayor en 4.0 por ciento. El organismo refiere 
que el indicador del IPSP sobre la percepción de la seguridad pública en el país hoy en día comparada con la 
que de hace un año registró en septiembre pasado 107.3 puntos, lo que significó un avance de 15.2 por ciento 
comparado con igual mes de 2011, de 93.1 puntos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694715 
 
Reclutan los Beltrán Leyva a desplazados 
La falta de empleo y de apoyos gubernamentales han propiciado que el crimen organizado, en particular el 
cártel de los Beltrán Leyva, obligue a habitantes desplazados por la violencia a trabajar en plantíos de drogas 
y a otras actividades delictivas en las zonas serranas de los municipios de Badiraguato y Sinaloa, a cambio de 
permitirles que regresen a sus comunidades. Familiares de desplazados señalaron que algunos han sido 
obligados a convertirse, amenazados por las bandas criminales, en cultivadores de drogas o sicarios en las 
comunidades de Ocurahui, San José de los Hornos, Sierra de los Germán y La Joya de los Martínez. Algunas 
de estas familias acudieron a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) a interponer quejas y 
pedir respaldo para que puedan regresar a sus comunidades sin riesgo, pero personal del organismo les 
respondió que eso no era de su competencia y ofreció apoyar sus gestiones ante el gobierno de Sinaloa. 
La Jornada, p.34, (Javier Valdéz). 
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Definen comisiones en la ALDF; 19 a cargo del PRD 
La madrugada de este lunes se definieron las comisiones dentro de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal, quedando el PRD presidirá 19, PAN 7; PRI 5; PT 2; Movimiento Ciudadano 2, y PVEM 1. Después de 
los acuerdos se estableció que el PAN tendrá las presidencias de las comisiones de Hacienda; Seguridad 
Pública; Turismo; Transparencia a la Gestión; Protección Civil; Ciencia y Tecnología, y Juventud y Deporte. El 
PRI presidirá las de Cultura; Fomento Económico; Asuntos Indígenas, Pueblos y Barrios Originarios y 
Atención a Migrantes Uso; Vigilancia de Programas y Políticas Sociales, y Aprovechamiento de Bienes y 
Servicios Públicos. Al PT le tocaron en sus manos las comisiones de Salud y Asistencia Social, y la de 
Vivienda. Mientras que Movimiento Ciudadano tendrá Normatividad Legislativa, Estudios y Prácticas 
Parlamentarias, y la de Notariado. Al PRD le tocaron Abasto y Distribución de Alimentos; Administración 
Pública Local; Administración y Procuración de Justicia; Asuntos Laborales y Previsión Social; Asuntos 
Político Electorales; Atención a Grupos Vulnerables; Derechos Humanos; Desarrollo e Infraestructura Urbana; 
Desarrollo Metropolitano. También, Desarrollo Rural; Desarrollo Social; Educación; Equidad y Género; Gestión 
Integral del Agua; Participación Ciudadana; Población y Desarrollo; Presupuesto y Cuenta Pública; Transporte 
y Vialidad, y la Vigilancia de la Contaduría Mayor de Hacienda. 
Milenio, (Ilich Valdéz),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c916181134b2d8 
 
Divide al PRD el reparto de comisiones en la ALDF; el PAN se queda con Hacienda 
El reparto de comisiones en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) provocó diferencias entre los 
integrantes de la mayoría perredista, a tal grado que una de las expresiones ahí representada, la de Víctor 
Hugo Lobo, amagó con desconocer como su coordinador a Manuel Granados, Las negociaciones entre los 
distintos grupos se prolongaron durante horas el pasado domingo, de manera que el acuerdo final de cómo 
quedarían integradas las comisiones se votó después de las dos de la madrugada de ayer lunes, y como ya 
se preveía, el PRD mantuvo las más importantes. Luego de dicho arreglo, ayer las quejas comenzaron a 
aflorar. La principal molestia entre los diputados del sol azteca fue que siendo mayoría en el recinto de 
Donceles y Allende hayan cedido la Comisión de Hacienda al PAN. 
La Jornada, p.36, (Raúl Llanos). 
 
Fuego y saqueos, por disputa de alcaldía 
Una resolución electoral encendió los ánimos en el municipio de Motozintla de Chiapas, ya que en una 
primera instancia el Instituto Estatal de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) otorgó la constancia de 
mayoría a Víctor Lavalle candidato por los partidos PT, PRD, Movimiento Ciudadano y, tras impugnar las 
elecciones el candidato del Partido Verde Ecologista de México, Óscar Galindo, el IEPC otorgó el triunfo a 
éste, decisión que volvió a ser ratificada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que 
generó protestas, como la toma de carreteras. Las inconformidades se recrudecieron el pasado domingo, 
cuando los manifestantes bloquearon la carretera con troncos y piedras, y posteriormente prendieron fuego a 
una patrulla de la Policía Municipal.  La noche del domingo, encapuchados se dirigieron a la cárcel, rompieron 
los candados y liberaron a unos 80 presos que purgaban delitos de los fueros común y federal. Luego, 
rompieron los vidrios y prendieron fuego en el interior y exterior del palacio municipal; se consumieron 
mobiliario, computadoras, documentos y artículos de oficina. Asimismo, prendieron fuego a la Casa de la 
Cultura, que alberga a otras dependencias como la Hacienda del estado, el Centro de Enlace y Protección 
Civil, además de una papelería, y quebraron los cristales de una casa de empeño. También incendiaron dos 
vehículos, uno de Protección Civil y una patrulla de la Policía Municipal. Al mediodía, Óscar Galindo arribó 
para tomar protesta, rodeado de seguidores que se enfrentaron verbalmente y lanzaron objetos, sin que se 
produjeran heridos. 
El Universal, (María de Jesús Peters), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40456.html 
 

Reconoce Gordillo la necesidad de adecuar sindicatos  
La dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales reconoció la urgente necesidad de adecuar las 
organizaciones sindicales a un mundo global, “lo que no se vale es conculcar derechos y limitar sólo la vida de 
los gremios”. En conferencia luego de la inauguración de los XXIX Congresos Seccionales Extraordinarios del 
SNTE, refirió que en el Congreso Nacional analizarán las reformas estatutarias que deberán emprender “para 
entender que muchas cosas han cambiado”. Respecto a la reforma laboral consideró que “lo que se haga 
para lograr competitividad y tengamos mejor participación es bueno, lo interesante es que se respete el 
derecho a huelga y velar porque haya trabajo para los mexicanos y salarios justos”. En el caso del magisterio, 
expuso, es cumplir con el principio medular de la educación al servicio del pueblo, la excelencia educativa y 
exigencia al gobierno de una educación pública como política de Estado, además de que ésta sea integral. 
También, que los maestros tengan programas de capacitación y que se haga una revisión sobre cuántos 
maestros no tienen plaza, “por la falta de ir a fondo sobre el tema educativo... esto es dramático”, manifestó la 
presidenta nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811ca024b 
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Internacional: 
 
Repudian alumnos de la Universidad de Texas posible contratación de Calderón 
Estudiantes, defensores de derechos humanos y otros activistas empezaron a expresar –mediante 
manifestaciones y peticiones– su repudio a la posible contratación de Felipe Calderón como académico de la 
Universidad de Texas en Austin, y anunciaron que intensificarían las acciones de protesta. Calderón es 
“responsable por la muerte de más de 80 mil personas a causa de su estrategia que llamó ‘guerra contra las 
drogas’, y por eso no debería dar clases en ningún lugar… La estrategia que siguió fue un fracaso, y como 
resultado de ella hay miles de muertes inocentes que él irrespetuosamente llamó ‘daños colaterales’”, acusa 
una petición, dirigida a William Powers hijo, rector de la Universidad de Texas Austin (UT), la cual circula en 
Internet y ya cuenta con cientos de firmas (el objetivo es obtener miles). 
La Jornada, p.13, (David Brooks) y Milenio, (Óscar Chávez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/db17136396fb0da979c9161811a7c563. 
 
Siria rechaza acusaciones de que utilizaría armas químicas contra su población 
Siria acusó hoy a Estados Unidos de haber “inventado” que las fuerzas armadas sirias poseen armas 
químicas para utilizarlas contra su propio pueblo, y denunció que Francia, Turquía, Qatar, Arabia Saudita y el 
propio gobierno estadunidense “alientan y apoyan el terrorismo” en su territorio. Ante la 67 Asamblea General 
de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el canciller sirio, Walid Muallem, afirmó que los gobiernos 
extranjeros citados “gastan miles de millones de dólares para asesinar al pueblo sirio” y han dotado a los 
opositores de armas, entrenamiento, dinero y apoyo de combatientes extranjeros. 
La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Pl). 

 


